



Con un presupuesto de 204.551 euros

La Confederación del Ebro acondicionará las aceras y los elementos urbanos del muro defensivo en el río Ésera, en Graus (Huesca)

- Este proyecto completa los trabajos realizados en 2008 y 2009 para la reparación de la erosión producida en el muro por efecto de las avenidas
- La reposición en superficie de la coronación del muro incluye la habilitación de la calzada y aceras, además de la reposición de los servicios de agua y alumbrado

11. jun. 2010- La Confederación Hidrográfica del Ebro ha adjudicado el acondicionamiento de la coronación de relleno del muro sobre la margen derecha del río Ésera, aguas abajo del puente de la carretera A-1605, en el término municipal de Graus (Huesca) a la empresa Vidal Obras y Servicios, S.A.. Esta actuación supone una inversión de 204.551 euros y completa las obras llevadas a cabo en 2008 y 2009 para la reparación en este mismo muro de las erosiones por efecto de las avenidas, en las que el Organismo invirtió un total de 380.000 euros.

El objetivo de esta actuación es la reposición en superficie de la zona afectada por las obras de reparación acometidas en el pasado ejercicio y que en la actualidad se encuentra sin aceras, pavimento y servicios.

Los trabajos a realizar comprenden la demolición de la losa de hormigón existente, la reposición de aceras y calzada en una longitud total de 128,68 metros, de los servicios de agua y de alumbrado y la reposición del arbolado.

Esta obra dará continuidad, tanto funcional como estética, al resto del paseo que ha ejecutado el Ayuntamiento de Graus en el entorno y completa la reparación de erosiones realizada en este mismo muro a finales de 2008 y la posterior corrección de



los daños producidos por las crecidas que se vivieron en el Ésera después de que se hubiera adjudicado ese primer trabajo y que causaron nuevos daños agravando la erosión del muro. La reparación ejecutada durante el año 2009 se centró en la rehabilitación del trasdós del muro en aquellas zonas donde eran patentes las oquedades bajo la acera del Paseo.

Otras actuaciones

El Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino continúa desarrollando, a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro, una importante línea de actuación medioambiental en la Cuenca que responde, entre otros, al objetivo de mejorar la dinámica fluvial del río y minimizar así los efectos de las avenidas.

En concreto, en el año 2009 el Organismo invirtió 2.122.000 euros en proyectos para mejoras en cauces. Destacan los realizados en el río Riguel, en Sádaba (Zaragoza); en el río Huerva, en Cadrete (Zaragoza); en el río Chico de la Dehesa, en Jalón de Cameros (La Rioja); en el río Ribota, en Villarroya de la Sierra (Zaragoza); en el río Jalón, en Calatorao (Zaragoza); en el río Vero, en Barbastro (Huesca); en el río Linares, en San Pedro Manrique (Soria); en el río Jubera, en Murillo de Río Leza (La Rioja), en el río Ésera, en Graus (Huesca) y en el barranco de San Cristóbal, en Gallur (Zaragoza).

Además, ha destinado más de 1.280.000 euros a la recuperación de humedales para el periodo 2009-2010, actuaciones entre las que destacan la restauración del soto fluvial del río Queiles, en Los Fayos (Zaragoza); la restauración de la Laguna Nueva, en La Yunta (Guadalajara); la actuación en el humedal asociado a la balsa de Loza, en Orkoién (Navarra); la restauración del humedal de La Sima, en Rubielos de la Cérda (Teruel) y la adecuación del entorno del humedal de los Ojos de Pontil y La Alberca, en Rueda de Jalón (Zaragoza).

La Confederación Hidrográfica del Ebro ha llevado también a cabo otras importantes actuaciones en Balsa de Larralde (Zaragoza), Laguna de Bayas (Miranda de Ebro, Burgos), Ojos de Cimballa (Zaragoza) o en el río Relachigo (Herramélluri, La Rioja).